
   

* B = Beschluss, D = Diskussion, I = Information 1 

Protokoll 

Studierendenratssitzung vom 4. Mai 2020 

 
Datum Montag, 04.05.2020 Zur Behandlung Studierendenrat VSZHAW, Vorstand VSZHAW 

Zeit 18:00 – 20:00 Uhr Zur Kenntnis Generalsekretariat ZHAW, Alumni ZHAW, AT, 
Studentische Vertretung HSV 

Ort Via Zoom  Teilnehmer Studierendenrat: Grimm Dominic, Mäder Janina, 
Brugger Andrina, Bowen Alec Peter, Koller Seraina,  
Selhofer Jessica, Rotschi Natalie, Siegrist Patrick, 
Foscari Melissa, Ferrari Leonardo, Röschli Marco, 
Spillmann Björn, Müller Lukas, Frommherz Nico, Götz 
David, Tenger Tim, Caspar Marion, Bertalan Benjamin, 
Rhonheimer Celina Daria, Thon Fabio, Hari Denis, 
Sturzenegger Beat, Züst Alexander, Fabel Lukas,  
Sutter Thomas, Oberosler Lisa, Oertli Sandro, Sberze 
Michelle, Schneider Elias, Pate Kevin, Wyss Alissa, 
Deborah Widmer, Ademaj Ardian, Erhan Timur, Engeli 
Janick, Degen Gian-Andrea, Wechsler Tommy, 
Zurkinden Janique, Pircher Lea, Kobelt Tanja, Steiner 
Sara, Münchow Sebastian 

 

VSZHAW: Kevin Hess, Milena Kälin, Alyssia Kugler, 
Flavia Egli, Micha Neumair, Jan Maurer, Tiia Vogel, 
Aleksandar Simic, Tamara Bütler, Ilker Eryilmaz, Kevin 
Capellini, Alex Erdin 

Entschuldigt Kalberer Melanie, Muñoz Ashley, Wijeratne Marco, 
Poulose Eldhose, Leikauf Colin 

Seiten 7 Gäste Mathias Elmer (Generalsekretär ZHAW), Pierre 
Rappazzo (Alumni), Patrick Bischof (AT), Nicolas 
Caviezel (Q+), Alexandra Büchi, Yves Hofmänner 
(Nakt), Livio Beyler (FHR) 
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Nr. Thema Ziel* Verantwortlich 
1 Begrüssung / Wahl Stimmzählende 

 

Stimmzählende: Keine Auswertung über Zoom 

 

Bis Traktandum 2 

Stimmberechtigte Anwesende: 41  

Mehr: 21 
 
Ab Traktandum 3 (Wahlen Präsidium) 
 
Stimmberechtigte Anwesende: 40 

Mehr: 21 
 
Ab Traktandum 8 
 
Stimmberechtigte Anwesende: 41  

Mehr: 21 
 

I Micha Neumair 

2 Abnahme des Protokolls vom 02.12.2019 (Vgl. Anhang 
1) 

David: Bücherliste korrigieren 

Leonardo: Bei Varia die 10% stimmen nicht. Das 
rausnehmen. 

Beschluss: Unter Vorbehalt der aufgeführten Änderungen 
Einstimmig angenommen. 

B Micha Neumair 

3 

Wahlen Präsidium 
  
Der Vorstand und die Hearingteilnehmer beantragen die 
Wahl des designierten Präsidiums in den Vorstand wie 
folgt (Übernahme Präsidium ab 1. Juli 2020) 
 

 Timur Erhan 
  
Beschluss: 38 Ja | 1 Nein | 2 Enthaltungen 

B 
Micha Neumair 
Seraina Koller 
Colin Leikauf 

4 

Wahlen Delegierte 
  
Der Vorstand beantragt die Wahl der Delegationen in 
externe Organisationen (per 1. Juli 2020). 
  

 Delegierter Genossenschafter in die WOKO 
(Studentische Wohngenossenschaft Zürich) 

B Micha Neumair 
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 Delegierter in den AT (Absolvententag ZHAW) 
 Delegiertes Vorstandsmitglied in die Alumni ZHAW 
 Delegierter Monitor (Verein studentisches 

Monitoring der Zürcher Bildungspolitik)  
 
Beschluss: 37 Ja | 0 Nein | 4 Enthaltungen 

5 

Wahl in FHR Wahlausschuss 
 
Der Vorstand beantragt die Wahl in den FHR 
Wahlausschuss wie folgt: 
 

 Micha Neumair 
 Timur Erhan 

 
Beschluss: 36 Ja | 1 Nein | 2 Enthaltungen 

B 
Micha Neumair 
Aleksandar Simic 

6 

Halbjahresabschluss 2019/2020 (Vgl. Anhang 2) 
 
Ilker stellt den Halbjahresabschluss vor. 
 

I Ilker Eryilmaz 

7 

Provisorisches Budget 2020/2021 (Vgl. Anhang 3) 
 
Allgemein lässt sich sagen, dass wir als Vorstand dieses 
provisorische Budget mit dem Gedanken aufgestellt 
haben, dass ab HS20 alles wieder normal laufen wird, 
doch da wir nicht wissen wie sich das entwickeln wird, sind 
Abweichungen durchaus möglich. 
 
Fragen aus dem Plenum 
 
Es geht um die Events. Sind diese 5000.- CHF nicht zu 
wenig? In wie fern, wird sich im HS20 deine Arbeit, mit der 
Organisation die das für den VSZHAW übernimmt, 
überschneiden? 
 
Diesbezüglich muss man sagen, dass sich die Stelle der 
Eventleitung verändern wird, doch in welcher Form, das 
wird sich erst noch besprochen werden im Vorstand und 
vor allem auch mit Nachtseminar (sie werden unsere 
grossen Events für uns durchführen werden). Doch 
diesbezügliche Treffen oder Besprechungen wurden 
wegen Corona verschoben. 
 
Rechnet sich denn wirklich diese Partnerschaft mit 
Nachtseminar auch finanziell? 
 
Diese 5000. CHF sind eher tiefer und vorsichtig beziffert. 
Doch ja, gemäss unseren Berechnungen, profitieren wir 
unter dem Strich von dieser Partnerschaft mit 
Nachtseminar. Denn abgesehen von der Werbung die wir 
schalten, entfällt der ganze restliche Aufwand den wir 

I Ilker Eryilmaz 
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betreiben. Doch die genauen Details zum Vertrag mit 
Nachtseminar werden alle verhandelt werden. 
 
Wie sieht das Ganze mit dem Planen der Events aus? 
Wie schätzt ihr das ein? 
 
Micha ist mit dem Rektor im Gespräch und das Rektorat 
entwickelt verschiedenen Szenarien diesbezüglich. Vor 
Juni kann daher noch nichts Verbindliches gesagt werden. 
Wir gehen davon aus, dass man ab HS20 wieder normal in 
die Schule darf, die Frage ist einfach unter welchen 
„Auflagen“. 
 
Wird man mit dieser externen Eventorganisation auch 
anschauen wie und ob man Events auch in Zürich 
plant? Bis jetzt war immer nur die Rede von 
Winterthur. 
 
Das ist auch angedacht, ja. Doch der primäre Fokus liegt 
vorerst bei Winterthur, weil Nachtseminar Zürich schon 
sehr gut abgedeckt mit Studi- Partys. 
 
Wo taucht der zu erwartende Gewinn von 40’000.- CHF 
im neuen Budget auf? Und wie sieht es mit den 
Reserven aus? 
 
Ilker wäre froh Reserven aufzubauen im Nächsten 
Geschäftsjahr und in der Bilanz werden diese aufgeführt 
werden. 
 

8 

Projekt studentische Mitwirkung auf 
Departementsebene 
 
Update: An der letzten HSL- Sitzung der ZHAW wurde 
beschlossen, dass studentische Mitwirkung an der ZHAW 
auch in Zukunft durch den VZHAW ausgeführt wird und 
nicht von der Hochschule selber. Auch wurde das gesagt, 
dass es Organisationen in den Departementen geben soll, 
die dem VSZHAW angehören. Was alles in unserem 
Interesse ist. 
 
Der einzige Knackpunkt ist noch, wie der Studierendenrat 
nach dieser Restrukturierung aussehen soll. Da sind wir 
noch dran. Sobald Neuigkeiten gibt, kommen wir auf euch 
zu. Bei Fragen könnt ihr euch einfach bei uns melden. 

I Micha Neumair 

9 

Wahlen in Arbeits- und Steuergruppe 
«Statutenrevision 2021» 
  
Der Vorstand beantragt die Wahl der Arbeits- und 
Steuergruppe. 
 
Vorstand  

B Micha Neumair 



   

5
 

Sara Steiner (S) 
Nico Frommherz (N) 
Patrick Siegrist (L) 
David Götz (P) 
Seraina Koller (G) 
Celina Rohnmeier (T) 
Kevin Pate (W) 
Dominic Grimm (A) 
Mirjam Jochim (RAST) 
Jonatha Rieder (Ex Dept. Vertretung N) 
 
Beschluss: 38 Ja | 0 Nein | 2 Enthaltung           

10 

Abschluss Re-Branding (Vgl. Folien) 
 
Logo  
 
Variante 1: 5 
Variante 2: 13 
Variante 3: 4 
Variante 4: 15 
 
Enthaltungen: 3  
 
Farbe  
 
Farbe 1 : 23 
Farbe 2 : 11 
Farbe 3 : 5 
 
Enthaltungen : 1 
 
Beschluss: Variante 4 | Farbe 15 (Details siehe oben) 

D, B 
Tiia Vogel 
Micha Neumair 

11 
Institutionelle Akkreditierung 
 
Vgl. Folien 

I Micha Neumair 

12 

Begrüssung Neustudierende 
 
Bitte allfällige Anfragen zu Willkommenspräsentationen 
von euren Departementen an euren Departementen, alle 
direkt an Aleks (GS) weiterleiten, denn wir organisieren die 
Begrüssungen der Neustudierenden für alle 
Departemente. 

I Micha Neumair 

13 

Nachfolge Studierendenräte 
 
Bitte meldet euch bis Freitag bei Aleks (idealerweise mit 
einer Nachfolge), falls ihr ab Sommer (physisch) nicht 
mehr an der ZHAW seid. 

I Aleksandar Simic 

14 
Stand der Dinge 
 

I Alle 
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Auf Grund der ausserordentlichen Situation, gibt es an 
dieser Sitzung nichts Besonderes zu diesem Traktandum 
zu sagen. 

15 

Varia 
 
Bei den Prüfungen (am W) im Moodle im Sommer, kann 
man nicht zurückspringen bei den Prüfungsfragen. Das ist 
nicht ok und wenn das tatsächlich der Fall ist, sollte man 
das kritisieren, denn es ist nicht fair. 
 
In Verlauf der Diskussion ergab sich, dass es an allen 
Departementen überall noch nicht klar ist, wie es nun 
aussehen wird mit den Prüfungen. Daher wäre das 
Verfassen eines Schreibens an den Rektor, mit der 
Anforderung ein Statement diesbezüglich abzugeben. 
 
Weiterer Meldungen aus dem Plenum: 
 
Am P geht man sehr kulant um mit ungenügenden 
Noten. Diese werden annulliert. Wie sieht es bei den 
anderen aus?  
 
Grundsätzlich genau gleich. Ungenügende Noten werden 
nicht als Fehlversuch gezählt. 
 
Bezüglich den Prüfungsregelungen wäre es doch 
schlauer das im Departement anzuschauen, da es ja 
sowieso über die Departementsleitungen geht. 
 
Darüber muss der Studierendenrat beschliessen. 
 
Möchte der Rat den Vorstand damit beauftragen ein Brief 
an den Rektor einzureichen, mit dem Inhalt, Prüfungen 
möglichst fair zu gestalten, was bedeutet, dass man u.A 
auch wieder zurück kann zu bereits abgeschlossenen 
Fragen? Dieser Brief kann dann auch an den 
Departementen unabhängig davon an Studiengangs- und 
Lehrverantwortliche gesendet werden. 
 
Beschluss: Einstimmig angenommen 

I Alle 
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